

Dò nec eris felix, multos numerabis amicos;
 Tempora si fuerint nubila, solus eris.
 Principiis obsta, serò medicina paratur,
 Cum mala per longas invaluère moras.

Vers Iambiques:

Les vers iambiques sont ordinairement de quatre ou de six pieds; et même de huit, quoique fort rarement: les pieds de nombre pair doivent être iambes, les autres peuvent être iambes ou spondées.

Pròptèr | suàm im | pòtèn | tiàm | sè sæ | pè crē | dunt nē | gligē
 Bèa | tús il | lè qui | pròcul | nē gō | tirs
 Ut pris | cā gēns | mōrtā | liūm.

Dans les odes, ordinairement on met alternativement les vers iambiques de six et de quatre pieds:

Beatus ille qui procul negotiis,
 Ut prisca gens mortalium,
 Paterna rura bobus exercet suis,
 Solutus omni fœnore.

Dans les hymnes, on peut faire une strophe de quatre vers iambiques de six pieds:

Qui Christiano gloriantur nomine
 Ahena frustrà vincla captivos tenent;
 Frustra satelles servat insomnis fores;
 Inter catenas mente stant liberrimâ.

On peut aussi faire une strophe de quatre petits vers iambiques:

O quando lucescet tuus
 Qui nescit occasum dies!
 O quando sancta se dabit
 Quæ nescit hostem patria!

On peut encore faire une strophe de trois vers iambiques de huit pieds, en retranchant la première syllabe de chaque vers:

— Pange, lingua, gloriosi prælium certaminis,
 — Et super crucis trophæum dic triumphum nobilem,
 — Qualiter Redemptor orbis immokatus vicerit.

Vers Alcaïques.

La strophe alcaïque est composée de quatre vers,